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FECHA: Marzo 31 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “El Adiós a Osorio Chong” 

Criterio “Contemplan hoy nuevo gabinete” 

 “Osorio cierra su sexenio con tres megaobras” 

 “Por fin humo blanco; gabinete Olvera” 

 
“Sumemos esfuerzos en la cámara” 

 “Obra de primer mundo” 

 
“Aterriza mega proyecto al concluir el sexenio”. 

El Independiente “Pactan Gálvez y Olvera, por el bien de Hidalgo”. 

La Crónica “Revela Osorio recurso histórico para construir centro histórico”. 

 
“Chocan PAN y Calderon” 

 
“EU suma 130 aviones a patrullaje fronterizo” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se Genero Información” 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Aparicio acusa que PRI no es mayoría: El diputado electo por el Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio 

Barrios, declaró que en la siguiente legislatura el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no tendrá la mayoría de 
votaciones como en las anteriores gestiones, pues aseguró que las condiciones son diferentes en la actualidad. “Debemos 

recuperar el lugar que le corresponde como centro del debate político, como interlocutor y contrapeso del Ejecutivo. El 

diálogo y el cabildeo son la esencia de los trabajos de esta legislatura. Es necesario generar un diálogo propositivo entre 
todos los poderes”, refirió. En su primer conferencia de prensa como legislador elector, por la vía plurinominal, dijo que la 

legislatura debe ser fuerte y “no habrá una mayoría simple para el PRI”, pues adelantó que los diputados de las distintas 
fracciones deberán imponer sus condiciones y llegar a consensos para la aprobación de leyes. Luego del primero de abril, 

cuando tome protesta como diputados, los principales rubros en los que trabajará Aparicio Barrios será la iniciativa para un 

presupuesto participativo que incluya a la ciudadanía en la toma de decisiones; además de empatar los procesos 
electorales con la reforma electoral y equilibrar los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. (Misael Zavala, pág. 9) 

Milenio-Francisco Xavier confirma candidatura en Tulancingo: El senador de la República, Francisco Xavier 

Berganza Escorza, ratificó su intención de contender por la presidencia de Tulancingo y adelantó que pedirá licencia de su 
cargo en mayo próximo. El senador por el partido Convergencia aseguró que todas las encuestas que se han realizado en el 

municipio, lo señalan como el mejor posicionado con una ventaja de dos a uno sobre su más cercano competidor. “Es una 
decisión tomada, me estoy animando por el trabajo de los cuadros y sobretodo por las encuestas, prácticamente en todas 

nos ponen muy arriba”, dijo. “Las encuestas no las hicimos nosotros, son de los diarios, del propio gobierno del estado, 
sabemos que ellos hacen encuestas constantemente y todo se filtra, todas coinciden y estamos a más del doble del más 

cercano”, agregó. Acerca de su relación con el actual alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, refirió que es cercana 

además reconoció su trabajo. “Tengo una buena relación con Jorge, nos conocemos mucho porque en la sociedad (de 
Tulancingo) nos conocemos todos, más allá de los partidos somos grupos muy grandes, yo creo que el presidente Márquez 

ha hecho un buen trabajo en muchas cosas”, dijo. Berganza Escorza sería candidato de la alianza Poder con Rumbo, 
registrada por el Partido del Trabajo y Convergencia para contender en Tulancingo. Sobre la ruptura del partido de la 

estrella y el partido naranja con el PAN y PRD, manifestó que todo fue cuestión de decisiones de nivel nacional, pero que 

en el estado seguirán con algunos compromisos de facto. (Gustavo Godínez, pág. 12) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Señala Madero a Trife parcial: El presidente del PAN, Gustavo Madero, expresó ayer su preocupación 

porque, ante recursos presentados por su partido, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación acumula 
decisiones favorables al PRI. "Yo tengo preocupación, porque en todos los casos que hemos presentado recientemente, 

todos han sido favorables al PRI", dijo. Madero enumeró las impugnaciones presentadas contra los resultados de los 
comicios de Hidalgo y Durango, la elección de consejeros electorales en Querétaro y la asignación de diputaciones 

plurinominales en BCS. "Son temas que se van juntando, uno tras otro, y el argumento es que no están bien 

documentados, bien formulados y bien integrados los expedientes, pero los resultados se han venido dando, todos, de 
manera consistente en contra nuestra. "Todos los recursos que hemos presentado recientemente, todos han sido 

favorables al PRI. Se nos ha explicado que han sido fallas en la técnica de la documentación, como en el caso de Hidalgo, 
donde hubo un allanamiento de las oficinas de campaña de nuestra candidata, en ese entonces, a la Gubernatura, Xóchitl 

Gálvez, por parte del Gobierno del estado, donde arrestan a los coordinadores operativos y decomisan todo su equipo de 

cómputo", detalló. La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, también exigió a Alanís excusarse del caso Peña. "Ella 
ha mostrado que es amiga del Gobernador, no sólo por sus reuniones, sino porque siempre está operando a su favor. Ese 

Tribunal no da confianza por ningún lado", indicó Padierna. Sobre la solicitud de su partido para que la presidenta del 
Tribunal Electoral, María del Carmen Alanís, se excuse del caso de los spots del Gobernador Enrique Peña Nieto, Madero 

expuso que la Magistrada tiene un interés personal en el expediente. "Venimos a solicitarle formalmente se excuse de 

conocer el asunto, en atención a que se tiene la presunción fundada de que usted tiene interés personal en los expedientes 
que se da cuenta", dice el documento entregado al Tribunal. "No es usual que un Magistrado Electoral cite o se reúna en 

privado con una de las partes en un litigio sujeto a su jurisdicción, máxime en las condiciones en que se revela en la 
columna ~la cenaTM, agrega el texto. Sin mencionar nombres, el PAN considera relevante que a la cena haya asistido un 

consejero del IFE (Marco Baños). "Uno de los que votó en contra de declarar fundado el procedimiento especial 
sancionador que origina el recurso de apelación en que se actúa", precisa. También destaca la asistencia de un aspirante a 

consejero (Enrique Ochoa), "de quien hay constancias de haber militado y ser cuadro distinguido del PRI según consta en 
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el expediente SUP-JDC-9/2007", apunta el documento, firmado por Madero y por los representantes panistas ante el IFE, 

Guillermo Bustamante y Everardo Rojas. La solicitud de excusa de Alanís, ponente del caso Peña Nieto, fue turnada al 

Magistrado Constancio Carrasco, quien deberá presentar un proyecto al pleno, una vez que se integre el informe de la 
Magistrada cuestionada. (Guadalupe Irízar, pág. 4) 

P L A N O        E S T A T A L  

La Crónica- Revela Osorio recurso histórico para construir centro histórico- Anunció el gobernador Miguel Osorio 
una inversión histórica por más de 2 mil 400 millones de dólares y la generación de 70 mil empleos para Hidalgo, a través 

de la  construcción del denominado Centro Logístico, Comercial y de Abasto del centro del país, que se ubicará en la zona 

sur del estado en una superficie de mil 300 hectáreas. El complejo comercial contará con mil 800 bodegas, parque 
agroindustrial, refrigeración, apoyo a los servicios de transporte pesado, sucursales bancarias, baños, lockers, 

estacionamientos, hoteles, restaurantes, guarderías y sistema de transporte interno. Además tendrá la capacidad de 
comercializar 40 mil toneladas diarias de alimentos perecederos y 20 mil de otros alimentos, e incrementará tres puntos el 

aporte del PIB estatal al nacional. Osorio Chong consideró que las obras en proceso forman parte de los proyectos de 
construcción y que no pueden concretarse en uno o dos años. Agregó que “se concretaron las metas y objetivos 

planteados; algunas acciones no se lograron pero fueron cambiadas por otras de igual importancia, por lo cual estoy 

convencido de que le cumplimos a los hidalguenses en cada uno de los rubros”. El gobernador sostuvo que con la 
construcción en Hidalgo de dicha infraestructura, México podrá colocarse a la vanguardia en materia de distribución de 

mercancías y  estará al nivel de países del primer mundo. Subrayó que con hechos tangibles, acciones sin precedente y 
obras de alto grado, “hoy se dejan buenos cimientos y las bases necesarias para continuar con el progreso estatal; y lo 

mejor está por llegar”. Igualmente se pronunció por continuar en el camino de la unidad, propuestas, coordinación de 

esfuerzos y  entrega de resultados, porque eso es lo que demanda la sociedad. Previamente, el mandatario inauguró las 
instalaciones administrativas del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) en las cuales fueron invertidos casi 

27 millones de pesos. Durante este acto entregó apoyos y estímulos a los docentes del Cobaeh de diferentes regiones de la 
entidad como parte del compromiso con el sector educativo. En ese marco declaró que estas acciones son el reflejo del 

trabajo emprendido en materia educativa, ya que en varias áreas se triplicó y cuadriplicó el recurso destinado para obras y 
construcción de la infraestructura necesaria. Más tarde Osorio Chong puso en marcha la última etapa del Multidistribuidor 

Vial Bicentenario, para el cual se invirtieron mil 300 millones de pesos en su construcción. Expuso que “hoy termino como 

gobernador del estado, pero me sumo al ejército de miles de hidalguenses que queremos seguir construyendo a nuestra 
entidad, gracias por el apoyo y la confianza”. Añadió que nunca terminará el esfuerzo personal por la tierra que le dio la 

oportunidad, el mayor privilegio, de servir, así como el profundo respeto hacia el pueblo hidalguense. Agradeció la 
distinción por la medalla que recibió de parte del Consejo Consultivo Ciudadano del estado de Hidalgo, como 

reconocimiento al trabajo desarrollado durante los seis años al frente del gobierno. Poco antes, el secretario de Obras 

Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, manifestó que el trabajo dedicado rinde frutos y estos se reflejan en las obras y 
acciones que deja el gobernador Miguel Osorio en la transformación de las regiones. “La administración de Osorio Chong 

dio resultados a lo largo y ancho del territorio estatal, porque dejó constancia de su esfuerzo para mejorar las condiciones 
sociales y económicas de Hidalgo”, aseveró el funcionario. (Alberto Quintana, pág. 04) 

El Reloj- Lista la última etapa de obra vial en el Rio de las Avenidas- Tras entregar el último tramo del Río de las 

Avenidas y el multidistribuidor Centenario, en lo que fue su último evento oficial, el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Osorio Chong, agradeció todo el apoyo recibido durante se gestión.  Indicó que en los casi seis años de su gobierno se 

cumplió con las metas trazadas a través del respaldo de su gabinete. Calificó como “meta cumplida” la transformación del 
Río de las Avenidas luego de que ejercieron en la obra cerca de mil 300 millones de pesos. Osorio Chong aseguró que se 

cumplió con las metas en cada uno de los rubros en todas las regiones del estado. El aún mandatario estatal agradeció el 

apoyo de su gabinete, diputados, organizaciones civiles y sociedad en general. Afirmó que con todo lo realizado durante su 
administración hoy Hidalgo se encuentra entre los 10 estados con uno de los presupuestos más altos. En presencia de 

cientos de asistentes, afirmó que tras casi seis años de gobierno concluye su gestión “más no el ser hidalguense”. En tanto 
la alcaldesa de la capital, Geraldina García, destacó todo lo realizado durante la gestión de Osorio Chong. Aseguró que hoy 

no sólo la capital, sino todo el estado es un reflejo de la modernidad tras la administración del mandatario estatal. Por su 

parte, el secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, afirmó que el Río de las Avenidas es hoy una 
realidad. “Hoy se tiene un fluidez donde circulan diariamente 22 mil autos diarios, el Río de las Avenidas es un enlace entre 

el norte y el sur de la capital, es una entrada y salida rápida de la ciudad, brinda protección ante precipitaciones 
imprevistas, además de mejorar el tránsito vial”, explicó.  Finalmente, Miguel Ángel Osorio, recibió de manos del presidente 

del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), Esteban Ángeles Cerón, la medalla al mérito ciudadano.( Alejandro Reyes. Pág. 
02)  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

El Reloj- Metas cumplidas en la administración estatal: Miguel Osorio - Ante el cierre de su administración, el 

gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló que en los casi seis años de su gobierno se cumplieron las 

metas y objetivos planteados al principio de su gestión. Indicó que los proyectos que no se lograron por el tema de la 
inversión fueron sustituidos por otros de igual importancia. “Yo estoy convencido que cumplimos en cada uno de los 

sectores y rubros que a la gente le interesaba”, aseveró. Cuestionado sobre las expectativas para la siguiente 
administración, respondió que serán “grandes” en la manera en que así se planteen. “Ellos van a ser del tamaño sin duda 

que merece este pueblo, el pueblo de Hidalgo y yo estoy seguro que encabezándolo Francisco Olvera se entregarán buenos 

resultados”, agregó. Respecto a la reunión que sostuvo el gobernador electo, Francisco Olvera, con la ex candidata al 
gobierno del estado, Xóchitl Gálvez, el aún mandatario estatal, celebró que haya habido “sensatez” en este encuentro. 

Subrayó que ello debe servir para que exista un trabajo unido, “algo que no se logró mucho con nosotros, que bueno que 
el gobernador en su convocatoria haya logrado, que si quiere participar ella (Xóchitl Gálvez) y muchos más lo hagan con 

propuestas”. Interrogado sobre su futuro una vez que se dé el cambio de administración mañana, afirmó que éste será 
“ligado” a su partido. (Alejandro Reyes Álvarez, pág. 04) 

El Reloj- “Estoy dispuesta a sumar”, compromiso de Xóchitl Gálvez ante Olvera Ruíz - “Estoy dispuesta a sumar 

y aclarar que seguiré siendo crítica, donde tenga que ser crítica y reconoceré lo que tenga que reconocer y ayudaré a lo 
que tenga que ayudar”, así lo dijo Xóchitl Gálvez Ruiz, frente a Francisco Olvera Ruíz, gobernador electo de Hida lgo. Olvera 

Ruíz subrayó que lo más importante es mantener la paz social que se vive en la entidad. Recalcó que Hidalgo es tierra de 

trabajo. Mencionó que tiene la voluntad y el ánimo para generar una visión estratégica en beneficio de todos los 
hidalguenses que esté sustentada en acciones y no con discursos.  Coincidió en que la gente espera un mayor combate a la 

pobreza, la generación de empleos, la creación de más empresas y sobre todo capitalizar las potencialidades de que cada 
área geográfica de estado.  Por su parte Gálvez Ruiz, enfatizó que la intención de esta reunión es dejar en claro qué se 

tiene que hacer para que al estado le vaya mejor y en qué puede ayudar ella. Dijo que “jamás le apostaría a la violencia 
como el mecanismo para resolver nuestras diferencias en Hidalgo”. (Jorge Monroy, pág. 04) 

El Independiente- Cumbre entre Olvera y Gálvez; pactan diálogo en pro de Hidalgo - A unas horas del cambio de 

administración, el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz y la ex candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez se reunieron 
para pactar un diálogo a favor de Hidalgo e incluir las propuestas de la alianza opositora en el Plan Estatal de Desarrollo 

2011-2016. Son tres puntos que se pusieron sobre la mesa y que serán retomados por la próxima administración: 

transparencia y rendición de cuentas, desarrollo tecnológico y creación de un sistema integral de educación intercultural 
bilingüe. En desayuno celebrado ayer en un restaurante de la capital del estado, Francisco Olvera reconoció a su ex 

contrincante de campaña el talento y capacidad para construir acuerdos. Consideró que sería un error no aprovechar los 
aportes que ella pudiera hacer a su gobierno. Tras calificar el encuentro como una muestra de madurez política, el 

mandatario electo in-vitó a Xóchitl Gálvez a cerrar filas y llevar a cabo proyectos coordinados en muchos más temas a lo 
largo de su administración, para "construir un Hidalgo mejor". Posteriormente, Olvera Ruiz explicó que la intención de esta 

reunión no fue negociar algún puesto en la próxima administración, ya que "el gobierno del estado no es un botín político 

que deba regatearse. "Afortunadamente el acuerdo no quedó en esa visión tan limitada, hay ideas más importantes que 
debemos pensar en beneficio de la gente." Osorio me vio como enemiga. Por su parte, Xóchitl Gálvez dijo que ofreció 

apoyar a Olvera Ruiz en aquellas tareas de gobierno en donde se considere necesaria su intervención, como pudieran ser 
los conflictos entre comuneros del Valle del Mezquital. Consideró que el gobernador Miguel Osorio fue tonto porque la vio 

como una enemiga política desde que ella era Comisionada de los Pueblos Indígenas del gobierno federal. Con esa visión 

antagónica que reflejó antes de tiempo, añadió, el mandatario desperdició una buena oportunidad de lograr mejor 
crecimiento mediante la participación conjunta. Las propuestas de Gálvez. Respecto a los tres puntos que serán 

incorporados al Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, Gálvez Ruiz explicó que el primero consiste en la correcta aplicación 
de las leyes vigentes en materia de transparencia, contabilidad gubernamental y presupuestal; así como dar cumplimiento 

al manejo transparente de la deuda pública estatal e instalar en internet un sistema de información presupuestal que esté 

al alcance de la población. Para fortalecer el desarrollo tecnológico, dijo, se acordó aumentar la capacidad de los recursos 
humanos que demandan las industrias, la docencia y la investigación científica; ampliar la cobertura y la calidad de los 

servicios educativos; además de integrar las dependencias gubernamentales en un sistema que opere como red en las 
principales regiones del estado. El tercer punto, abundó, tiene como propósito asegurar una educación intercultural de alto 

nivel para hombres y mujeres indígenas. Se prevé la creación de una Institución de Educación Superior Intercultural, con 
un enfoque científico tecnológico que amplíe la formación de la población indígena en las tres regiones del estado: Valle del 

Mezquital, Otomí Tepehua y Huasteca. Dijo que ambos se comprometieron a dar seguimiento permanente al cumplimento 

de los programas propuestos por la oposición y que serán respaldados por Olvera Ruiz, quien mañana rendirá protesta al 
cargo de gobernador constitucional de Hidalgo. (Gerardo Neria, pág. 02) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-8456.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-8458.htm
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Reforma-Deja Osorio deuda y rezagos en salud: El Gobernador Miguel Osorio se va sin aeropuerto ni refinería, los 

dos grandes proyectos a los que apostaba, y deja a Hidalgo una deuda de casi 4 mil millones de pesos. No obstante que 

recibió presupuestos "históricos" por 109 mil millones 652 mil pesos, que le permitieron encabezar, según él, el mejor 
Gobierno que han tenido los hidalguenses por sus obras, Osorio deja pendientes en los rubros de Salud, Educación y 

empleo. El Inegi indica que el 65.3 por ciento de los 2 millones 665 mil 18 personas es derechohabiente de algún servicio 
de salud. Aun así, en 2008 fallecieron poco más de 16 menores de un año por cada mil nacimientos, por lo que la entidad 

entró en el rango de las 14 entidades con tasas superiores a la nacional, con el 15.2, al igual que Guerrero, Chiapas y 

Oaxaca, que tienen los niveles más altos de mortalidad infantil. Ello, pese a la construcción de 7 nuevos hospitales 
regionales y 13 centros de salud para ampliar la cobertura; sin embargo, no había médicos ni enfermeras suficientes. En el 

rubro educativo, el censo del Inegi 2010 señala que la escolaridad de los hidalguenses es de segundo año de secundaria, 
cuando el promedio nacional es de secundaria terminada. La tasa de analfabetismo de la población de 15 años y más en el 

2005 fue de 14.9 por ciento para las mujeres y de 10.3 por ciento para los hombres. Por municipio, los mayores 
porcentajes de analfabetismo en la población femenina se registraron en Yahualica (50.0 por ciento), Xochiatipan (49.1 por 

ciento) y San Bartolo Tutotepec (47.4 por ciento), municipios tradicionalmente relegados y de extrema pobreza. No 

obstante, Osorio afirmó que la entidad se catapultó en el nivel de asistencia escolar hasta "estándares europeos", ya que a 
la par del Distrito Federal y Tlaxcala, los indicadores de asistencia fueron del 96.4 por ciento, en personas de entre 6 y 14 

años. Pero el asunto de la cobertura de maestros frente a grupo y las malas condiciones de la infraestructura en educación 
básica fueron quejas constantes en los últimos años. Otras cifras que revelan que Hidalgo sigue en el rezago son las del 

Fondo Nacional de Apoyo a Empresas en Solidaridad (Fonaes), pues 44 de los 84 municipios aún arrastran elevados índices 

de marginación y éstos se encuentran en el Valle del Mezquital, la Huasteca y la Otomí-Tepehua. La información coincide 
con la Sedesol, que apunta que la mitad de los municipios de Hidalgo presentan alta marginación, entre ellos Huehuetla, 

San Bartolo Tutotepec, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo, Xochiatipan y Yahualica, además de Tlanchinol, Tenango 
de Doria, Pisaflores y Pacula. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) en el periodo de 2008-2009 indica que 

el Estado ocupó el último lugar nacional, al crecer el desempleo. (Verónica Jiménez, pág. 16) 

Reforma-Pactan en Hidalgo rendir cuentas: El Gobernador electo de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, y la ex 
candidata Xóchitl Gálvez acordaron ayer una agenda conjunta de acciones que se circunscriben en tres rubros: 

transparencia y rendición de cuentas, desarrollo tecnológico y el impulso de un sistema integral de educación intercultural. 
Gálvez propuso además la creación de un Observatorio Ciudadano donde esté al frente una persona no ligada al gobierno. 

Estos y otros rubros fueron compromisos de campaña de la alianza "Hidalgo nos Une", que encabezó la ex funcionaria 

federal, y que planteó ante Olvera para conformar esta agenda. En un ambiente cordial, aunque hubo cuestionamientos de 
ambos lados sobre la ríspida campaña política que protagonizaron, Gálvez y Olvera intercambiaron sus impresiones sobre lo 

que será el Plan de Desarrollo del nuevo Gobierno en una conferencia efectuada en un restaurante local. Xóchitl sostuvo 
que ella podría ser, si Olvera así lo desea, factor para solucionar graves conflictos agrarios como el que mantienen los 

indígenas de El Alberto y La Estancia, por límites territoriales. Ello, luego de que el propio Olvera dijera que existen en la 

entidad 25 conflictos importantes. Ambos coincidieron en qué hacer y como unir sus esfuerzos para que a Hidalgo le vaya 
mejor. Gálvez reiteró que su compromiso fue sumar sus ideas a favor de Hidalgo, respetando siempre a las instituciones, y 

aclaró que no pactó espacios dentro del Gobierno. "Aquí no hay acuerdos (...) nosotros seguiremos siendo adversarios 
políticos, seguiremos cada quien en su trinchera, pero mantendremos el diálogo", externó. Olvera sostuvo que Gálvez no es 

su enemiga y que tampoco tiene algún pleito con ella, por lo que no pactaron alguna tregua, sino acuerdos para el bien de 
Hidalgo. En entrevista con los medios de comunicación, Xóchitl Gálvez, aseguró estar dispuesta a sumarse y colaborar con 

el Gobierno entrante, aunque aclaró que no dejara de criticar cuando sea necesario. El priista manifestó estar abierto a 

cualquier propuesta, pues sería inaceptable trabajar sólo con la gente que lo apoyó durante su campaña. El líder del PRI en 
Hidalgo, Omar Fayad Meneses, sostuvo que es sano el acercamiento de Xóchitl Gálvez con el Gobernador electo, al 

considerar que lo importante es seguir trabajando por Hidalgo. Dijo que la petición hacia Xóchitl fue darle la vuelta a la 
página, pues ya había pasado el proceso electoral, y la invitación es ahora trabajar juntos por el estado. El líder local del 

Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo, dijo que era necesario que se diera este encuentro para impulsar el desarrollo del 

estado, y apostó a favor de que se haga realidad la agenda política planteada. "La política son acuerdos, es diplomacia y 
vemos que está prevaleciendo el dialogo, ahora queremos ver que se cumpla lo que se pactó y que esto vaya más allá de 

un acto mediático o protocolario", pidió -por su parte- la secretaria de Alianzas y Relaciones Políticas del CEN del PRD, 
Teresa Samperio León. Designa Olvera a miembros de su gabinete. Ayer por la noche, Olvera presentó el primer bloque del 

gabinete que lo acompañará. En la Secretaría de Gobierno fue nombrado Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, ex 
diputado federal y secretario de la Contraloría en el Gobierno de Miguel Osorio. Pedro Luis Noble Monterrubio, como 

Secretario de Salud; Juan Manuel Menes será titular de la Secretaría de Transparencia, mientras que Aunard de la Rocha 

será el secretario particular del Gobernador. En la Secretaría de la Contraloría y de Transparencia fue nombrado Juan 
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Manuel Menes Llaguno, cronista de la ciudad y ex Rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, entre otros. (Verónica 

Jiménez,   pág. 16) 

Milenio-Para Hidalgo, la central de abasto más grande de AL: Con la idea de construir el Centro de Abastos más 
importante para América Latina fue presentado este miércoles el proyecto del Centro Logístico Comercial y de Abastos del 

Centro-País, que se construirá en el estado de Hidalgo con una inversión de 2 mil 400 millones de dólares (mdd). 

Raymundo Gómez Orta, secretario de la Central de Abastos del Distrito Federal e impulsor del proyecto del Centro Logístico 
Comercial de Abastos que se construirá en la entidad, señaló que se trata de un proyecto de relevancia no sólo nacional, 

sino mundial, por lo que se han acercado a empresarios asiáticos para hacer vínculos comerciales. Dijo que la inversión 
será toda proveniente de la Iniciativa Privada; aunque reconoció el apoyo que ha recibido de parte del gobierno del estado. 

Aclaró que los empresarios que invertirían en dicho proyecto son principalmente de fuera del estado, aunque existe la 
propuesta de algunos empresarios locales por incluirse al proyecto. Explicó que el 60% de la producción agrícola a nivel 

nacional se comercializa a través de centrales de abasto y mercados locales, lo que se conoce como el canal tradicional, 

donde participan más de 300 mil comerciantes, de ahí la fortaleza de hacer un centro de abastos como el que se pretende 
para Hidalgo. Señaló que a pesar de esto se ha perdido competitividad, además de que se tiene una merma entre el 30 y 

35% de merma de lo que se cosecha hasta su consumo final, lo que sigue siendo altísimo, por lo que este centro logístico 
contará con una procesadora de alimentos para aprovechar al máximo los recursos. Adelantó que serán cuatro grandes 

plataformas en todo el país, la primera, que se construirá en Hidalgo, dentro de la zona centro, y tres más en el sureste, 

occidente y norte. Por su parte Jesús Gutiérrez González, vicepresidente de la Unión de Comerciantes y Locatarios de la 
Central de Abasto de Pachuca, dijo que aún no han platicado con los inversionistas de este proyecto; sin embargo adelantó 

que podría ser en los próximos días cuando se acerquen a ellos para ver cómo pueden coordinarse o incluso invertir en el 
proyecto. Gutiérrez González negó que con esto se vaya a afectar a los comerciantes de la Central de Abastos de Pachuca, 

pues a los clientes habituales no les reditúa desplazarse para ir de compras. (Edith Castillo, pág. 27) 

Milenio-Olvera presenta a nueve de su nuevo gabinete: A dos días de que tome protesta como gobernador de 
Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz presentó a nueve de 15 integrantes de su gabinete que estará laborando en el gobierno 

durante la administración 2011-2016, y comenzarán a trabajar a partir del viernes 1 de abril. Dentro de los primeros 
nombres resaltan cuatro funcionarios que trabajaron en el actual sexenio de Miguel Osorio Chong (2005-2011) y que 

estarán en otros puestos públicos durante seis años más. El priista dio a conocer parte de su gabinete, sin embargo se 

desconoce el nombre de los titulares de las Secretarías del Trabajo, Educación, Turismo, Finanzas y Seguridad Pública. “No 
tenemos la lista completa de propuestas, algunas áreas generan análisis y siguen allí en la discusión del equipo de trabajo 

que se está conformando”, se excusó. El gobernador electo anunció que la Secretaría de Gobierno será presidida por 
Fernando Moctezuma Pereda, quien fue secretario de la Contraloría en la administración de Miguel Osorio Chong y diputado 

federal por el V distrito electoral con cabecera en Tula. Alberto Meléndez Apodaca, ex coordinador de Desarrollo 
Metropolitano del estado y ex alcalde de Pachuca, estará al frente de la Secretaría de Planeación y Desarrollo. Luz Elena 

Sánchez Téllez, fungirá como directora del Sistema DIF Hidalgo, cargo que había desempeñado como directora general, y 

trabajará junto con Guadalupe Romero en dicha dependencia. Hasta el momento, Víctor Velasco Orozco es uno de los 
funcionario que repetirá el cargo como secretario de Desarrollo Social, puesto que desempeñó en la administración de 

Miguel Osorio Chong, además de coordinar el área particular del mandatario. José Alberto Narváez Gómez, se hará cargo 
de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. El nombrado funcionario, también fue secretario de Administración en el 

sexenio pasado y ha sido presidente municipal de Jaltocan, coordinador regional de Tizayuca, diputado de Hidalgo y fue 

elegido por tener un amplio conocimiento en el tema del campo. En la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
Honorato Rodríguez Murillo fungirá como titular; el también diputado local por el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) fue regidor en Huichapan, director de ecología en Pachuca y presidente del PVEM. Pedro Luis Noble Monterrubio, 
quien se desempeña como diputado local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), será el titular de la Secretaría de 

Salud de la entidad (SSH). A pesar de que el legislador no tener experiencia en el puesto, Olvera Ruiz argumentó que el 

sistema de salud requiere también de una reestructuración para que los servicios lleguen con más puntualidad. Asimismo, 
Juan Manuel Menes Llaguno, quien fungía como cronista del estado, estará al cargo de la Secretaría de Contraloría y 

Transparencia Gubernamental. Además, tiene la experiencia de ser ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH) y coordinador de los festejos del Bicentenario. Finalmente, Aunard de la Rocha, quien también fue parte 

del gabinete de Osorio Chong en la actual administración, será el secretario particular del gobernador Francisco Olvera. 
(Misael Zavala, pág. 6) 

Criterio-Mostró Olvera sólo la mitad de su gabinete: (Jorge Martínez, pág. 4) 

El Sol de Hidalgo-El adiós a Osorio Chong: A unas horas de terminar su mandato, y para cerrar con broche de oro, el 
gobernador Miguel Osorio anunció la instalación en Hidalgo del Centro Logístico, Comercial y de Abasto del Centro de País, 
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que generará 70 mil empleos directos y donde se derramará la inversión privada más cuantiosa de la historia que asciende 

a 2 mil 400 millones de dólares. Además, por la tarde-noche, en el último acto público que presidió como mandatario 

estatal, inauguró el nuevo bulevar Centenario de la Revolución Mexicana de 1910, la terminación del Multidistribuidor Vial y 
un tramo más de la modernización del Río de las Avenidas.  

INVERSION SIN PRECEDENTE 
En el acto, en que formalizaron compromisos empresarios mexicanos, entre ellos Rubén Ríos y Raymundo Gómez Orta, 

principales accionistas y dirigentes de la Central de Abasto de la Ciudad de México, el jefe del Ejecutivo expresó que vienen 

mejores tiempos para la entidad, porque se cimentaron las bases del desarrollo. Ante delegados federales, los nuevos 
diputados locales que dirige Ramón Ramírez, presidentes municipales y dirigentes empresariales, a quienes se invitó a 

participar en la Ciudad del Abasto, que se situará al sur del estado, Miguel Osorio expresó que se confirma que la unidad es 
el único camino válido a fin de alcanzar objetivos de beneficio general. 

CRECERÁ TRES VECES EL PIB 
El secretario general de la Central de Abasto del Distrito Federal, Gómez Orta, explicó que se eligió a Hidalgo porque es un 

punto estratégico del país, cuenta con nueva infraestructura, carreteras, hospitales y universidades, además de que el 

Gobierno ofreció todas las facilidades. "Usted tiene nuestra confianza, nuestro respeto y afecto", le dijo a Osorio en la 
ceremonia efectuada en la Sala del Pueblo del Palacio de Gobierno. El nuevo Centro Logístico, que es una Ciudad Comercial 

y distribuirá 60 mil toneladas diarias de productos, explicó disparará al triple la aportación hidalguense al Producto Interno 
Bruto (PIB) nacional, se asentará en mil 300 hectáreas, dispondrá de mil 800 bodegas, contará con parque agroindustrial, 

parque de refrigeración y conservación de atmósfera, otro de apoyo al transporte pesado, hoteles, bancos, 

estacionamiento, baños, servicios de transporte colectivo interno, cines y guarderías, entre otros servicios, incluso un 
Centro de Investigación para el Desarrollo de las Empresas, participando hombres de negocios del Distrito Federal, 

Guadalajara, Monterrey e Hidalgo. 
TODO A LA MANO 

"Esta es una Ciudad Comercial que distribuirá perecederos, cárnicos, lácteos, productos del mar, materiales de 
construcción, calzado, vestido, productos de limpieza, bonetería, electrónicos, ferretería, textiles, papelería, vinatería y 

alimentos para consumo animal", se informó. La distribución al mayoreo de alimentos se hará a través de bodegas con 

dimensiones mínimas de 450 metros cuadrados, además de que se contará con un mercado para la venta al medio 
mayoreo. En las bodegas de almacenamiento se ubicarán los comerciantes y productores de granos, semillas y fertilizantes, 

y todos aquellos productos que requieren grandes espacios de almacenamiento. Habrá fábricas de cajas de cartón y 
plástico, así como bodegas para distribución de importaciones. 

"HIDALGO, LLAMADO A SEGUIR PROGRESANDO" 

El secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, dio la bienvenida a los inversionistas y destacó que desde el inicio de 
la administración de Osorio se promovieron mayores vínculos con los mercados externos a efecto de contribuir con el 

desarrollo regional y para que los hidalguenses encontraran ocupación en sus lugares de origen. "Hidalgo está llamado a 
seguir progresando, a continuar generando oportunidades para más inversiones. El gobierno trabajó con entusiasmo y 

compromiso. Pusimos todo nuestro esfuerzo y capacidad con objeto de aprovechar nuestras ventajas competitivas y 

alcanzar mejores niveles de vida para los hidalguenses". El responsable de la política interna indicó que las importaciones 
hidalguenses crecieron a más de tres mil millones de dólares. "Con esas y otras acciones contribuimos a la creación de más 

y mejores empleos, y también vinculamos a los pequeños y medianos productores con los grandes flujos comerciales y 
comerciales, y, sobre todo, se promovió una economía más fuerte". 

ABANICO DE OBRAS 
Antes, puso en marcha, también, el hospital de urgencias de la Cruz Roja e instalaciones del Colegio de Bachilleres del 

Estado de Hidalgo, lo cual se sumó a la serie de acciones similares que efectuó, durante este mes, a lo largo de la entidad. 

El conjunto de obras puestas en servicio anoche, como el bulevar Centenario de la Revolución Mexicana 1910 y la 
ampliación del Río de las Avenidas, mejora el tránsito vehicular, reduce la polución ambiental y minimiza tiempos y 

distancias de recorrido, expresó el secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, quien añadió que fue un honor 
trabajar al lado del mandatario. Por su parte, visiblemente emocionada, la presidenta municipal Geraldina García Gordillo 

recordó que de barranca insalubre, el Río de las Avenidas se convirtió en moderna vialidad y obra hidráulica de gran 

relevancia. 
PRESEA CIUDADANA 

Su trabajo, le dijo Geraldina a Osorio, inspira a los servidores públicos, pues en cada una de las obras el gobernador dejó 
parte de su corazón. En medio de una multitud que acudió a atestiguar la puesta en macha de obras, el presidente del 

Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), Esteban Ángeles Cerón, entregó al mandatario la Medalla al Mérito que se otorga 
personas o entidades públicas o privadas que por sus acciones, obras y decisiones contribuyen en forma sobresaliente al 
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impulso de la cultura de la participación social.  

"¡OSORIO!, ¡OSORIO!" 

Entre gritos que repetían su apellido, y acompañado de su familia, Miguel Osorio optó por no leer un discurso, porque, 
expresó, "la única forma de dirigirse a un pueblo generoso es con el corazón". En el ambiente de despedida recordó que 

hace seis años, el 3 de abril de 2005, bajó a la barranca del río y se preguntó qué tan difícil sería transformar ese 
importante sector de la ciudad, en medio de problemas financieros de las arcas públicas. "Dijimos que sí podíamos con esa 

obra, podíamos transformar todas las regiones del estado de Hidalgo y así lo hicimos", añadió en medio de aplausos. 

INVERTIDOS MIL 300 MILLONES DE PESOS 
Se invirtieron mil 300 millones de pesos en la modernización del Río de las Avenidas y "se me hace poco para el tamaño de 

los habitantes del estado. "Hoy terminamos las actividades que emprendimos hace seis años", hizo notar. Así, agradeció el 
apoyo de diputados, magistrados, funcionarios públicos que lo acompañaron y, en especial, a la población hidalguense, 

además de los obreros que hicieron posible las miles de obras que se llevaron a cabo en todo el territorio. Nunca trabajé, 
añadió, por recibir aplausos o reconocimientos, pero agradeció la presea del CCC porque viene de los ciudadanos y "para 

mí es un alto honor". 

HASTA EL LÍMITE 
Al referirse a su paso por el Ejecutivo, agregó: "Esta fue la mejor oportunidad de mi vida". De las muestras de 

reconocimiento, expuso: "Este cariño me lo llevo por siempre, lo mismo que este privilegio que aproveché para dar 
resultados hasta el límite de mis capacidades". Nunca olvidaré, enfatizó, "a la gente de Hidalgo; a esos niños por los que 

trabajamos, a los jóvenes que creyeron en nosotros, a los hombres, a los adultos mayores que confiaron y, sobre todo, a 

las mujeres que son nuestra fortaleza".  
ORGULLO HIDALGUENSE 

Con voz a todo pulmón, exclamó que termina su tiempo de gobernador pero que se suma "al ejército de miles de 
hidalguenses para seguir construyendo el estado que merecemos". El adiós fue más emotivo cuando, al final de la 

inauguración y bajo el lema "Juntos Hicimos Historia", subieron al estrado la familia y colaboradores del gobernador Osorio. 
Antes de entonarse el Canto a Hidalgo, el gobernante, con la mano en alto, emocionado, repitió que todo tiene una etapa 

que concluye. "Pero lo que nunca va a terminar es mi orgullo de ser hidalguense, que me dio el privilegio de servir. ¡Lo que 

nunca va a terminar es el profundo amor por mi tierra". (José Luis Rico, pág. principal) 

Milenio-“Transformamos a Hidalgo y construimos un mejor estado”: En los últimos seis años logramos trasformar 

cada una de las regiones y construir un mejor estado, con mayores oportunidades para salir adelante, aseguró el 

gobernador durante la entrega final de la modernización del Río de las Avenidas y la primera etapa del Boulevard 
Centenario de la Revolución Mexicana de 1910. Acompañado por su esposa Laura Vargas de Osorio, de sus hijos Miguel y 

Laurita, y de su equipo de trabajo que lo acompañó durante su gestión, el mandatario resaltó que esta obra que representó 
una inversión de mil 300 millones de pesos, al igual que miles de acciones más en toda la entidad, hicieron posible el 

Hidalgo que hoy se ha alcanzado. En el que fue su último evento público como gobernador, recordó que desde el inicio de 

su administración se propuso dar a la ciudad de Pachuca una mejor imagen urbana, objetivo que se cumplió al modernizar 
esta importante vía, el Río de las Avenidas, “es ya un sueño convertido en realidad”. Como resultado de la gestión, dijo, se 

lograron presupuestos históricos que permitieron impulsar importante acciones para brindar mejorar las condiciones de vida 
y generar las oportunidades de progreso. Osorio Chong agradeció a la sociedad hidalguense, a los niños, jóvenes, personas 

de la tercera edad, mujeres y hombres por su confianza, respaldo y cariño mostrados en cada uno de los días de su 
gestión, “esta ha sido la mejor oportunidad de mi vida, un privilegio que aproveché para dar más resultados en beneficio 

de toda la población”. El presidente del Consejo Consultivo Ciudadano, Esteban Ángeles Cerón, a nombre de los 17 comités 

regionales, destacó que la gestión de Osorio Chong trajo la modernidad y desarrollo que actualmente tiene la entidad, 
como resultado de la extraordinaria gestión para atraer mayores recursos, que trajeron consigo beneficios para todos los 

sectores y rubros. “Estamos convencidos que la trascendencia de su trabajo al frente del gobierno del estado, será 
perdurable”, indicó Ángeles Cerón. En el marco de este evento, el Consejo Consultivo Ciudadano entregó al jefe del 

Ejecutivo la Medalla al Mérito Ciudadano -instituido por dicho organismo-, por su invaluable contribución para alentar la 

participación de la sociedad en el quehacer político y social del estado. En su mensaje el secretario de Obras Públicas, 
Cuauhtémoc ReconocimientoOchoa Fernández detalló que la modernización de esta vialidad beneficia a 50 mil habitantes 

con sus cuatro carriles a lo largo de 4.8 kilómetros, además de facilitar el traslado de más de 22 mil vehículos que circulan 
del norte al sur de la ciudad capital, garantizando protección y seguridad. Ochoa Fernández dijo que habrá de comunicar 

del Río de las Avenidas- Viaducto Rojo Gómez y de La Paz al Boulevard Colosio con pasos a desnivel; de ese boulevard 
partiendo del Chacón hacia La Paz con un paso elevado. (Jonathan Collazo, pág. 10) 
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Milenio-Olvera y Gálvez firman un acuerdo de colaboración: El gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz recibió 15 

propuestas de la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz. En general los temas van encaminados a la 

transparencia y rendición de cuentas, desarrollo tecnológico en Hidalgo y el sistema integral de educación intercultural 
bilingüe. Los ex candidatos antagónicos en la pasada contienda electoral del 4 de julio, decidieron abrirse al diálogo para 

impulsar una agenda conjunta que incluya las propuestas de campaña de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y 
Convergencia) y del gobierno de la administración 2011-1016, encabezado por el priista Olvera Ruiz. Gálvez Ruiz dijo que la 

pobreza en Hidalgo es un problema que la siguiente administración tendrá que abatir desde que inicie funciones, mañana 

primero de abril.  “La idea es tener indicadores objetivos, hoy tengo un debate en el tema de la pobreza y es importante 
que se aclare para que el gobernador entrante lo pueda hacer”, refirió.  Los contrincantes en la campaña a la gubernatura 

de Hidalgo, compartieron un desayuno en un restaurante del sur de la ciudad de Pachuca, donde firmaron el documento 
para una agenda conjunta que formará parte del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. Olvera Ruiz señaló que en el rubro 

de la transparencia acordaron aplicar leyes vigentes en dicha materia, contabilidad gubernamental y presupuestal, para 
mantener informada a la población; dar cumplimiento al manejo transparente de la deuda pública estatal, con la finalidad 

de mantener la solvencia de las finanzas públicas; adoptar indicadores de la gestión e impacto ligados al presupuesto, para 

medir la eficiencia del actuar de la administración estatal, entre otros puntos. El documento signado por Olvera y Gálvez 
indica que en el tema de desarrollo tecnológico en Hidalgo principalmente se propone disponer elementos tecnológicos 

para centrar la actividad educativa en el aprendizaje y la adquisición de herramientas para el auto-aprendizaje; ampliar el 
alcance, cobertura y calidad de los servicios educativos; actualización del capital humano para apoyar los proyectos de 

modernización gubernamentales, universitarios y empresariales para el combate a la pobreza, entre otras. Mientras que se 

firmó el acuerdo para el sistema integral de educación intercultural bilingüe que tiene como objetivo asegurar una 
educación de alto nivel, culturalmente relevante y pertinente, para hombres y mujeres indígenas conocedores de su lengua 

y cultura.  Finalmente Gálvez Ruiz subrayó que prefiere unir esfuerzos con la administración de Olvera Ruiz a ser un 
enemigo más de la administración gubernamental.  “Seguiré siendo crítica donde tenga que ser crítica y reconocerá lo que 

tenga que reconocer y ayudaré en lo que tenga que ayudar”, expresó Gálvez.  (Misael Zavala, pág.7) 

Criterio-Olvera y Galvez impulsaran tres propuestas, en conjunto: (Manuel Baeza, pág. 6) 

Milenio-Gobernador inaugura nueva clínica de Cruz Roja Hidalgo: Con una inversión de más de 25 millones de 

pesos, el todavía gobernador, Miguel Ángel Osorio Chong y el presidente nacional de la Cruz Roja, Daniel Goñi Díaz 
inauguraron las nuevas instalaciones de la Cruz Roja delegación en Hidalgo, ubicadas en la carretera Pachuca-Actopan, a 

un costado de la Secretaría de Seguridad Pública estatal. El presidente de la Cruz Roja en Hidalgo, José Saade Kuri, informó 

que con la apertura de la nueva clínica de urgencias médicas, también quedó inaugurada una escuela de enfermería que 
funcionará a partir de lunes en las mismas instalaciones. “La nueva clínica de la Cruz Roja tiene una ubicación estratégica y 

una superficie de dos mil 500 metros cuadrados, mil 800 metros de construcción, con una inversión histórica y está 
equipada con la más alta tecnología hospitalaria de emergencia”. (Jonathan Collazo, pág. 10) 

Milenio-Miguel Osorio pide dar continuidad a las obras de su administración: Miguel Ángel Osorio Chong, 

gobernador de la entidad, consideró que poner candados para que las obras iniciadas sean continuadas por la próxima 
administración, “no sirven”, a su juicio, es mejor que el próximo gobierno impulse las alternativas que permitan cumplir los 

proyectos. A su parecer, “los candados sirven para luego no hacer nada, lo que hay que hacer es generar el ambiente para 
que se pueda lograr”. A un día de dejar el cargo como gobernador y en su último evento al frente de ese cargo, consideró 

que la siguiente administración deberá continuar con los planes. “Creo que los candados no nos sirven, lo que hay que 

hacer es impulsar las alternativas para que se cumplan las metas tan grandes como las soñamos y las deseamos”, 
manifestó. En el marco de una inversión de más de 2 mil millones de dólares para el Valle de Tizayuca, en el cual 

pretenden construir un centro logístico de abastos de alimentos que generará más de 70 mil empleos. Al respecto, el 
gobernador de la entidad indicó: “aquí tuvimos dificultades con los diferentes niveles de gobierno, porque para algunas 

cosas se necesitan autorizaciones”. (Ángel Cabrera, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Ninguna obra se detiene en Hidalgo: Ninguna obra se queda a medias en el estado de Hidalgo, 
sólo continúan en proceso las que, por su naturaleza y magnitud, se desarrollan en varios ejercicios, afirmó Eugenio Imaz, 

secretario de Planeación y Desarrollo Regional. Precisó que se quedan en marcha muchas obras que hoy son transexenales. 
Por ejemplo, seguirá en marcha de la construcción de los hospitales de Tulancingo, Zimapan y Meztitán. Igualmente sigue 

la edificación de la nueva autopista de Ixmiquilpan a Huichapan, aunque ya está concluido el distribuidor Portezuelos. La 

autopista ya llega hasta Alfajayucan. En la siguiente etapa, se dará continuidad a este trabajo, explicó. "Como estos 
ejemplos se pueden citar muchos más, pero no hay retrasos ni de obras incompletas sino que sencillamente llevan un 

desarrollo más allá de una gestión sexenal". El funcionario estatal puntualizó que para el gobernador Miguel Osorio ha sido 
muy importante la transparencia, la rendición de cuentas y la austeridad en el manejo del gasto público. Estas políticas, 
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sumadas a la obtención de recursos extraordinarios, permitieron realizar una obra pública impresionante en todo el estado. 

Asimismo comentó que un despacho externo participó en la rendición de cuentas y obras realizadas durante el sexenio de 

Miguel Osorio. El secretario de Planeación informó que, junto la Secretaría de la Contraloría, se realizaron revisiones a 
fondo con el objeto de ofrecer mayor transparencia en el proceso de entrega-recepción. "Como lo hemos hecho todos los 

años estamos promovimos una administración transparente. Cumplimos un año trabajando en el proceso de entrega-
recepción que consiste incluso en auditorias por parte de la contraloría, el Congreso y un despacho externo". (José Luis 

Rico) 

Milenio-Ramírez, nuevo líder del Congreso: La LXI Legislatura se constituyó de manera oficial al mediodía de ayer, 
todos sus integrantes rindieron protesta y asumieron formalmente su cargo como diputados del Congreso estatal por un 

periodo de 2 años con siete meses. El priista Ramón Ramírez Valtierra fue electo como el presidente de la Junta de 
Gobierno, cargo que retendrá durante el periodo completo por las reformas aprobadas apenas el jueves pasado. El 

presidente de la Junta Preparatoria, Juan Francisco Mendoza, protestó al cargo de manera individual y después fue el 

encargado de tomar la protesta legal a todos los integrantes de la nueva Legislatura. Posteriormente se eligió a la Mesa 
Directiva que presidirá los trabajos durante el primer mes del Primer Periodo Ordinario de Sesiones. La directiva quedó 

constituida por Ramón Ramírez Valtierra como presidente, Adrián López Hernández como vicepresidente y Yolanda Tellería 
Beltrán y Sandra María Ordaz Oliver como secretarios propietarios. Como secretarios suplentes fueron electos los diputados 

Maribel Polanco Polanco Samperio y Martín Pérez Sierra. Ramírez Valtierra fue electo como presidente de la Junta de 

Gobierno con 29 votos a favor y sólo una abstención (emitida por él mismo). De acuerdo con lo señalado en el artículo 98 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, el priista tendrá el liderazgo del Congreso por la gestión completa de la LXI 

Legislatura, pues la reforma especifica que el elegido por la votación directa de la mayoría de los legisladores ocupará el 
cargo por el periodo entero. En su mensaje, el nuevo líder del Congreso hidalguense se comprometió a dirigir un poder 

Legislativo plural que escuche a todas las voces y a todos los partidos para dejar clara muestra de la democracia en el 
recinto. (Gustavo, Godínez, pág. 9) 

Plaza Juárez- presenta Olvera parte de su gabinete; destaca Fernando Moctezuma- Francisco Olvera Ruiz, 

gobernador electo de Hidalgo, presentó una parte de lo que será su gabinete de gobierno. Bajo el argumento de que es 
gente de trabajo y con experiencia en la función pública, dio a conocer diez nombramientos. Señaló que se da hasta este 

momento debido a que se tuvo que reestructurar la administración pública, cuyas modificaciones fueron aprobadas por el 

Congreso local para, dijo, “hacerla más eficiente, más expedita a favor de la sociedad”. En cuanto a los nuevos 
funcionarios, señaló que es gente comprometida con el desarrollo de la entidad, gente no sólo de Pachuca, sino de otras 

partes del estado; “gente de experiencia, probada, que habrá de dar buenos resultados”. Planteó que el perfil que se buscó 
fue: conocer la entidad, tener compromiso, conocer las necesidades de la población, gente probada de honestidad. Algunos 

de quienes integrarán el gabinete son: Fernando Moctezuma Pereda: secretario de Gobierno, Alberto Meléndez Apodaca: 
secretario de Planeación, Víctor Velasco Orozco: secretario de Desarrollo Social, Luz Elena Sánchez Tello: directora general 

del Sistema DIF Hidalgo, Alberto Narváez: secretario de Agricultura, Honorato Rodríguez Murillo: secretario del Medio 

Ambiente, Pedro Luis Noble Monterrubio: secretario de Salud, Juan Manuel Menes Llaguno: secretario de Contraloría, 
Aunard de la Rocha Waite: secretario particular, Pascual Cervantes: coordinador de Comunicación Social.El día de hoy se 

dará a conocer al resto de quienes habrán de integrar el gabinete a partir del 1 de abril. Francisco Olvera señaló que se 
realizó de esta forma debido a que aún se están analizando algunas posiciones. Algunas de las definiciones que se darán a 

conocer hoy están Finanzas, Obras Públicas, Turismo y Cultura, Secretaría del Trabajo, Desarrollo Económico y Seguridad.( 

Nadia Mejía , página 07) 

Uno más uno- Anuncia Osorio obra de primer mundo- Con la construcción en Hidalgo del Centro Logístico, Comercial 

y de Abasto Centro-País, México se colocará a la vanguardia en distribución de mercancías, ya que la infraestructura de 

esta obra estará al nivel de países del primer mundo. Esto quedó de manifiesto durante el anuncio de esta inversión, que 
en sus dos primeras etapas contempla recursos superiores a los dos mil 400 millones de dólares y la generación de 70 mil 

empleos directos, y que presidió el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. En el evento, el secretario general de la Central 
de Abasto de la Ciudad de México, Raymundo Gómez Horta, reconoció el trabajo emprendido por el mandatario 

hidalguense, durante su administración. Esto, destacó, porque como resultado de la transformación que ha tenido Hidalgo 
en los últimos años y al proceso de desarrollo que vive, es que se decidió el asentamiento de este Centro Logístico en la 

entidad. Este estado, resaltó, ofrece grandes ventajas como son: su ubicación geográfica, conectividad, e infraestructura; 

además de tener un gobierno con la suficiente capacidad para atraer inversiones y dar seguridad a los empresarios. Por su 
parte, el Ejecutivo estatal subrayó que con hechos tangibles, acciones sin precedente y obras de alto nivel, “hoy se dejan 

buenos cimientos y bases para continuar con el progreso de Hidalgo”; lo mejor está porvenir, indicó. Se pronunció por 
continuar en el camino conveniente: el de la unidad, de las propuestas, de la coordinación de esfuerzos y el de los 
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resultados. Cabe señalar que este Centro Logístico Comercial y de Abasto Centro-País, forma parte del Sistema Nacional de 

Abasto, el cual tiene el objetivo de construir la infraestructura necesaria para mejorar las condiciones en la materia; 

también impulsará la edificación de centros logísticos en el sureste, occidente y norte de México. La construcción de la 
infraestructura en Hidalgo se realizará en la parte sur del estado, contempla mil 300 hectáreas y contará con: Zona 

comercial, mil 800 bodegas, parque agroindustrial, de refrigeración, y de apoyo a los servicios de transporte pesado. 
Asimismo, sucursales bancarias, baños, lockers, estacionamientos, hoteles, restaurantes, guarderías, y sistema de 

transporte interno. El complejo tendrá la capacidad de comercializar 40 mil toneladas diarias de alimentos perecederos y 20 

mil toneladas de otros alimentos, e incrementará tres puntos, el aporte del PIB estatal al nacional. (redacción, página 
05) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Cierran estacionamiento de Plaza Bella por cobrar: Debido a que no cumplió el Reglamento de 

Establecimientos Comerciales, y en específico la gratuidad de estacionamiento en las dos primeras horas, fue clausurado el 

estacionamiento de Plaza Bella, localizado entre el bulevar Everardo Márquez y la Avenida Revolución. Personal del 
Ayuntamiento acudió para colocar sellos de clausura en las casetas de cobro, al tiempo que inmovilizó las plumas de acceso 

al estacionamiento, de tal forma que los clientes tuvieron acceso directo al aparcamiento. Según informó el municipio, esta 
medida continuará hasta que los administradores estacionamiento respeten las disposiciones del reglamento. Asimismo, 

personal de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos del Municipio de Pachuca, a cargo de Patricia Ramírez Vivar, 

acudió esta mañana a colocar mantas informativas para clientes de Plaza Galerías y usuarios del estacionamiento de este 
centro comercial. Dichas mantas informan a la ciudadanía sobre la gratuidad del aparcamiento en este sector, que es uno 

de los más visitados en la capital hidalguense. “Debidamente acreditados, y luego de platicar con los administradores del 
estacionamiento, los empleados municipales colocaron de forma estratégica seis mantas donde se informa la gratuidad de 

las 2 primeras horas para clientes que comprueben compras por 150 pesos como mínimo”, difundió el ayuntamiento 
capitalino en un comunicado de prensa. La información se colocó en puntos estratégicos de la plaza, principalmente en las 

máquinas de cobro, así como en la entrada de los estacionamientos; en ellas se informa claramente sobre la gratuidad de 

las dos primeras horas para clientes que consuman 150 pesos. Patricia Ramírez Vivar, titular de la dependencia, explicó que 
esta gratuidad comenzará a partir del 31 de marzo, ya que este fue el acuerdo con los administradores del 

estacionamiento. Otro arreglo fue que los encargados programarán las máquinas para que exenten del cobro a quien 
demuestre con sus notas de consumo los 150 pesos mínimos requeridos. Luego de que en febrero entrará en vigor las 

nuevas disposiciones del Reglamento de Establecimientos Mercantiles, la presidencia municipal de Pachuca levantó actas 

administrativas en contra de seis plazas comerciales que no cumplían con las dos horas de estacionamiento gratis y la 
cuales se podrían hacer acreedoras a una multa de hasta 27 mil pesos, informó Isabel Patricia Ramírez, directora de 

Reglamentos y Espectáculos del Ayuntamiento. El municipio informó que gracias a la disposición de empresarios de otros 
centros comerciales que esta medida ya aplica en el restaurante Toks, la tienda de autoservicio Sam’s, Plaza de las 

Américas, Construplaza y Plaza Milenio y anunció que se sostiene pláticas con Plaza Bella y Gran Patio para que en breve se 

apeguen también a esta disposición. Es importante mencionar, que aún cuando las autoridades municipales ofrezcan cierta 
tolerancia para que los empresarios responsables se apeguen a lo dispuesto por el nuevo Reglamento de Establecimientos 

Mercantiles, la disposición brindar estacionamiento gratuito a sus clientes debe cumplirse, so pena de ser clausurados. Para 
garantizar que las plazas apliquen el beneficio de gratuidad condicionada, inspectores de la Dirección de Reglamentos 

llevan a cabo supervisiones. (Alejandro Suárez, pág. 8) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-Exhorta Moreira a Calderón no intervenir en elección de Edomex: El dirigente nacional del PRI, 

Humberto Moreira, exhortó al presidente Felipe Calderón y al secretario de Gobernación, Francisco Blake, para que dejen 
de entrometerse en el proceso electoral del Estado de México y se dediquen a gobernar.  Adelantó que ante riesgo de falta 

de la equidad en la contienda y violación a los principios básicos de la democracia, el Partido Revolucionario Institucional 

analiza presentar ante las instancias correspondientes los recursos jurídicos pertinentes para castigar estas presuntas 
violaciones a la legislación electoral de esa entidad. En un comunicado, Moreira citó como ejemplo que la secretaria General 

del Partido Acción Nacional, Cecilia Romero, declaró que Calderón Hinojosa, en una reunión privada en Los Pinos en la que 
estuviera presentes el Secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, y el dirigente panista, Gustavo Madero, pidió al 

PAN "que mantenga la búsqueda para lograr una alianza con el PRD en las elecciones de gobernador en el Estado de 
México". También Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Presidente de la República ofreció a Alejandro Encinas la 
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candidatura de una posible alianza entre el PAN y PRD. "El PRI ve con gran preocupación y alarma que el Presidente de la 

República y el Secretario de Gobernación se entrometan en el proceso electoral del Estado de México, poniendo en riesgo 

la equidad de la contienda y violando los principios básicos de la contienda democrática en el estado más poblado del país", 
subrayó.  Agregó que la democracia en se ha construido a lo largo de varias décadas con el esfuerzo de la sociedad 

organizada y todos los partidos políticos. "Es inaceptable que este logro de varias generaciones de mexicanos pueda ser 
vulnerado por el Jefe del Estado mexicano, quien ha decidido claudicar a su responsabilidad como presidente de todos los 

mexicanos para convertirse en jefe de campaña electoral de su partido político", destacó. (Carlos Acosta) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Sorpresas: Después de tanta impaciencia de algunos, tanta creencia de otros y harta imaginación de muchos 

más, finalmente ayer se presentó la mitad del gabinete legal que acompañará a Francisco Olvera en el comienzo de su 
gobierno. Y puntualizo que “acompañará”, porque seguramente algunos de ellos no estarán a su lado en 2016. En la 

presentación de sus colaboradores, sobresalen varios que nadie les puso atención en esta coyuntura de transición de 
gobierno. Uno de ellos es, sin duda, Juan Manuel Menes Llaguno, quien de ser responsable de los festejos del Bicentenario 

de la Independencia y Centenario de la Revolución estará a cargo de la Secretaría de Contraloría y Transparencia. Otro 
“movimiento” sorpresivo, si se le puede llamar así, es el de Víctor Velasco Orozco, quien desocupó la Secretaría de 

Desarrollo Social con Miguel Osorio Chong para regresar a la misma oficina con Olvera Ruiz. Probablemente el 

nombramiento que más llamó la atención fue el del ex diputado local, Pedro Luis Noble Monterrubio, quien a partir del 
viernes a las 11 de la mañana será el responsable de velar por la salud de los hidalguenses. En donde no hubo mayor 

sorpresa fue con Fernando Moctezuma y Alberto Meléndez, flamantes secretarios de Gobierno y de Planeación y Desarrollo, 
carteras fundamentales en el gobierno en turno. Sin demeritar el trabajo y esfuerzo de ninguna dependencia, será 

precisamente en ellos dos, además de Finanzas, Obras Públicas, la SSPH y la Procuraduría, donde esté la columna vertebral 

del nuevo gobierno. Ellos serán los principales operadores y colaboradores de Francisco Olvera y deberán sustentar cada 
una de sus decisiones. Pero las sorpresas no pararon ayer. De hecho, la primera fue el encuentro entre el ganador y el 

perdedor de la elección por la gubernatura del 4 de julio pasado. Francisco Olvera y Xóchitl Gálvez acordaron construir un 
diálogo para el desarrollo de Hidalgo. Y es una sorpresa dada la polarización poselectoral que vive el estado y que no cesa. 

Finalmente, otras sorpresas fueron los eventos multitudinarios de Miguel Osorio. Se va inaugurando obras de toda 
naturaleza. Porque lo mejor que puede despedir a un gobernante no son sus amistades y colaboradores sino el 

reconocimiento de la gente. Ayer fue un día de sorpresas para Hidalgo, algunas de ellas increíbles y hasta ficticias, pero a 

partir del viernes viene la realidad y con ella, seguramente, muchas sorpresas más. (Ramón Sevilla Turcios, pág. 3) 

Milenio-Trascendio: Que en Nayarit, el gobernador Ney González aplicó la fórmula Peña Nieto para definir candidato 

a gobernador. 

Renunció a empujar a uno de su0 favoritos para apoyar al hombre que garantiza la unidad del PRI y el mejor desempeño 

electoral, por lo que le dio luz verde a Roberto Sandoval, ex alcalde de Tepic, como carta única del tricolor. 

El efecto alianzas se impone. 

Que la senadora Yeidckol Polevnsky es el puente entre la corriente Nueva Izquierda y Andrés Manuel López Obrador 

para llegar a un acuerdo de unidad que lance la candidatura de Alejandro Encinas para el Estado de México. 

Hay que recordar que el sábado habrá humo blanco al respecto. 

Que el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, sostiene la validez de su frase “mejor, imposible”, respecto a la 

participación de más de 270 mil ciudadanos en la consulta del domingo pasado sobre la alianza con el PRD en el Estado de 

México. 

El senador con licencia asegura que esa participación es el triple de la que en el Distrito Federal tuvo la consulta sobre 
inversión en las colonias. 

Que por primera vez alguien se atrevió a quitarle la Blackberry de la mano al presidente Felipe Calderón durante un 
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evento, y no una, sino dos veces. 

Joan Obed Valenzuela, niño de unos dos años, hijo del matrimonio que obtuvo el crédito dos millones del Infonavit, 
caminaba por la primera fila en el acto en Los Pinos y logró hacerse del aparato. 

La segunda ocasión fue cuando el mandatario entregaba a sus padres las llaves de su casa, en Nogales, Sonora, y frente a 
todos sacó el teléfono y se lo entregó al niño, quien lo devolvió para tener libres las manos y aplaudir como los demás. 

Que los diputados César Augusto Santiago, del PRI, y Manuel Clouthier, del PAN, anunciaron que harán un 

extrañamiento en el pleno contra la directora general del Canal del Congreso, Leticia Salas Torres, por no transmitir la 

reunión con el titular de la Auditoría Superior de la Federación, Manuel Portal. 

Ambos legisladores consideran que “quizá” haya la intención de que no salgan “raspados” los titulares de algunas 
dependencias por el manejo de los recursos de la Cuenta Pública de 2009. (Redacción pág. 4) 

La Crónica- Al final sí, el PRI con el Panal- Cuarenta minutos antes de las doce de la noche, el Partido Nueva Alianza 

(Panal) amagaba con ir solo a las elecciones del cuatro de julio, con el argumento de que tenía las suficientes armas para 
ganar espacios por sí solo. Reclamó Pachuca, Huejutla e Ixmiquilpan, entre otros municipios donde consideró votos 

magisteriales. Al final del camino entendió que sí necesita del PRI para ganar los espacios que le permitan ser una fuerza 
política. En consecuencia las alianzas en Hidalgo muestran que más que una alternancia, los partidos políticos buscan 

mantenerse en el poder. Un ejemplo es el profesor Sergio Hernández Hernández, quien se perfila como candidato a alcalde 

de Actopan con la bandera del Panal, luego de haber sido diputado federal del PRD y secretario General de la Sección 15 
del SNTE. Como en el Estado de México, aquí hay un conflicto sobre las alianzas y si bien PAN y PRD van juntos, no tienen 

garantizada la victoria en los municipios que pretenden, pues hay diferencias entre unos y otros grupos. Si bien hay 
acuerdos, también es claro que las posiciones nacionales afectarán las alianzas en el estado y nadie garantiza el triunfo de 

la coalición PAN-PRD, en la mayoría de los 84 municipios. (Carlos Camacho, pág. 039 

El Independiente- Nuevos tiempos políticos en Hidalgo- Se respiran nuevos tiempos políticos en el estado. En una 
muestra de madurez política, ayer se reunieron el gobernador electo de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz y la ex candidata 

Xóchitl Gálvez Ruiz para convenir algunos temas trascendentales para el desarrollo de la entidad, anteponiendo sus 
intereses personales al dejar atrás agravios y vituperios. Ello habla muy bien de ambos políticos, pues han privilegiado 

diálogo y acuerdo por encima de sus diferencias, para beneficio del estado y sus habitantes. En países donde la democracia 

es moneda corriente, este tipo de acercamientos entre adversarios no es algo fuera de lo normal; sin embargo, en nuestro 
país hay ejemplos claros de que las contiendas electorales no concluyen con la jornada, sino que se trasladan a otros 

ámbitos con un alto costo para los ciudadanos, quienes a final de cuentas resultan los más afectados por los desacuerdos 
políticos. Afortunadamente este no fue el caso de Hidalgo gracias a la madurez política del gobernador electo Francisco 

Olvera Ruiz, quien al buscar reunirse con su ex adversaria política ha dado muestras de voluntad para impulsar cambios 

trascendentales en el estado en beneficio del pueblo. Son tres los puntos planteados por la oposición: Transparencia y 
rendición de cuentas, Desarrollo tecnológico y Creación de un sistema integral de educación intercultural bilingüe, los 

cuales el mandatario electo no sólo integrará a su Plan Estatal de Desarrollo, sino que dará puntual seguimiento para 
verificar su cumplimiento en un corto plazo, lo que habla de un compromiso real a favor de los hidalguenses. La madurez 

demostrada por ambos políticos habla de los nuevos tiempos democráticos en Hidalgo. Bienvenidos acuerdo y negociación. 

(redacción, pág. 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice… 

que la designación de Fernando Moctezuma como secretario de Gobierno para la nueva administración fue muy bien 

recibida por la clase política y la sociedad en general, pues reconocen en el oriundo de Tula tener buen trato y sensibilidad 

en los cargos que ha desempeñado. 

que a muchos ha llamado la atención que Aunard de la Rocha, próximo secretario particular del nuevo gobernador, ya 
se sienta en las nubes, pues aún no asume el cargo y ya se siente ubicado a más altura del cuarto piso de Palacio de 

Gobierno. Y eso que apenas comenzará su labor. 
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que cual si fuera novela de suspenso, hoy se dará a conocer el “desenlace” de los nombramientos del equipo de trabajo de 

Francisco Olvera para los próximos años. Y si ayer hubo expectativa, hoy habrá más, porque hay que nombrar a los 

titulares de Seguridad Pública, Finanzas, Educación y Obras Públicas, entre otras, las cuales son muy sensibles para la 
sociedad por la responsabilidad que implican. 

que el presidente del Comité Municipal del PRI de Tianguistengo, Luis Hernández Rodríguez, se reunió la tarde de ayer 

con militantes de esa demarcación para hacerles saber que el próximo sábado se nombrará al candidato del tricolor a la 

alcaldía; todo esto, aunque la dirigencia estatal no esté de acuerdo. Los priistas locales procederán así porque están 
molestos bajo el argumento de que no fueron tomados en cuenta para determinar la alianza PRI-Nueva Alianza. 

que en San Agustín Tlaxiaca la clase política local se ha dado a la tarea de recabar firmas de todos los aspirantes del PRI a 

la presidencia municipal, así como de los miembros de los seccionales del tricolor, delegado mununicipales, comisariados 

ejidales y otros importantes líderes sociales. Todo esto con el interés de evitar lo que consideran una imposición de Arturo 
Hernández como abanderado de su partido en las elecciones de julio próximo. Y es que sin recato alguno, Hernández 

comenta que tiene el apoyo del gobernador saliente, Miguel Osorio, y del electo, Francisco Olvera. ¿Será? 

que el diputado verde Christian Castaño comenzó con el pie derecho su incursión en el Congreso local, pues a él 

correspondió proponer a su compañero de legislatura, Ramón Ramírez Valtierra, como candidato a la coordinación 
Política del Congreso del Estado. Ramírez fue electo casi por unanimidad (la única abstención fue la suya), y desde 

anoche ya fue presentado como el nuevo líder cameral durante la ceremonia de puesta en marcha del Centro Logístico de 
Abasto. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que como era de esperarse el diputado federal con licencia para ser diputado local, Ramón Ramírez, amarró la 

coordinación de la Junta Legislativa por los dos años y siete meses que durará la LXI Legislatura. Dicen que como él, 
la mayoría de los diputados abarrotaron ayer el Congreso local con sus familiares y amigos para que les echaran porras y 

dicen que ya hasta se empiezan a ver grupitos de amigos.  

Que quien ya dio de qué hablar es el secretario de Salud, Pedro Luis Noble, del Gobierno que encabezará Francisco 

Olvera a partir de mañana. Dicen que causó curiosidad el nombramiento, pues tiene formación como abogado pero será 
quien dirija el sistema de Salud en Hidalgo, a lo que respondió que no se necesita ser médico para vigilar la salud de los 

hidalguenses, pues cabe decir que hasta ahora todos los secretarios del ramo han tenido formación en medicina. 

Que quien hasta el último día se logró hacer de un grupo de porristas es el secretario de Agricultura, Manuel Sánchez 

Olvera, de quien dicen contrató a un grupo de campesinos para que le echaran porras afuera de la secretaría. Dicen que 
como nunca, a los supuestos manifestantes les pusieron sombrita, los dejaron entrar con camiones nuevos, les dieron su 

lonche y para terminar les dieron pancartas de agradecimiento a Sánchez Olvera por todos los apoyos que otorgó a los 
trabajadores del campo. ¿A poco si? 

Que ayer durante el desayuno que sostuvieron el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, y la ex candidata a la 
gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, se abrió la posibilidad de colaborar juntos en proyectos que terminen en 

beneficio de la población, pues dicen que ambos entablaron un diálogo de altura y dejaron atrás las críticas. Dicen que 

Olvera sí incluirá las propuestas de Gálvez para elaborar el Plan de Desarrollo. 

Que quien ya se apuntó para contender por la presidencia municipal de Actopan es el famoso ahora ex diputado, Reyes 
Vargas Paredes, quien ya busca financiamiento para comenzar con los recorridos en comunidades. Lo malo es que dicen 

que la mayoría no lo quiere en Actopan por presuntos fraudes que ha hecho con algunos terrenos. (redacción, página 

03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Seguiré siendo crítica donde tenga que ser crítica y reconoceré lo que tenga que reconocer y ayudaré en lo que tenga que 
ayudar.” 

Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, sobre su reunión con Francisco Olvera para proponer 

mejoras en algunos rubros, como educación y empleo.  

“El diálogo y el cabildeo son la esencia de los trabajos de esta legislatura. Es necesario generar un diálogo propositivo entre 

todos los poderes.” 

Arturo Aparicio Barrios, diputado por el PT, sobre la propuesta de trabajo que realizará en el Congreso local. 

“Es una decisión tomada, me estoy animando por el trabajo de los cuadros y sobretodo por las encuestas, prácticamente 

en todas nos ponen muy arriba.” 

Francisco Xavier, senador hidalguense, sobre su intención de contender por la alcaldía de Tulancingo en las elecciones 

municipales. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¡Albricias!... Comenzó la cuenta regresiva... Nueve... ocho... siete... seis... cinco... cuatro... 
tres... (redacción, primera plana) 

Uno más uno- Pachuquillas: el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong recibió ayer la medalla al mérito ciudadano por el 

consejo consultivo ciudadano, bebido a su gran contribución para alentar la participación de la sociedad en el quehacer 

político y social del estado, durante la inauguración de la última etapa del rio de las avenidas y la primera etapa del 
boulevard centenario de la revolución. (redacción, primera plana)  

Visto bueno-Radio pasillo del Jueves 

Suena en Radio Pasillo que Omar Fayad Meneses fue el político más asediado durante la sesión del Congreso 
local donde Ramón Ramírez Valtierra fue elegido presidente de la Junta de Gobierno de la 61 Legislatura. 

El dirigente estatal del PRI no se dio abasto para atender a las decenas de “suspirantes”, provenientes de diversas regiones 

del estado, que se le acercaron para manifestar su interés en competir por las alcaldías de diversos municipios. 

Entre broma y en serio, Fayad Meneses les pidió esperar los tiempos establecidos por el tricolor para elegir a 

sus candidatos. “Tomen Dalay, tomen Tafil y no hagan pendejadas”, fueron los tres consejos que el líder priista dio 
a quienes pretendan ser considerados por el partido. 

Entre los precandidatos que platicaron con Fayad estaba Fernando Pérez Rodríguez, quien para quedar con su líder 

enseñó una sonrisa inusual y una amabilidad pocas veces vista en él. 

El tulancinguense preguntó al dirigente del PRI cuándo saldrá la convocatoria para elegir candidato en la segunda ciudad 

más importante de Hidalgo, ante lo cual Fayad no sólo aclaró que no existe fecha precisa para emitir el 
documento, sino que aún no se sabe en qué paquete de municipios será incluido Tulancingo.  

De acuerdo con los resultados del blog “Rumbo al 3 de Julio”, los aspirantes a la presidencia municipal de 
Pachuca de la alianza PRD-PAN, Natividad Castrejón y Xóchitl Gálvez, están en “empate técnico” de 

preferencias electorales, pues ambos tienen 40 por ciento del voto de los cibernautas. 

En tercer lugar se ubica Jesús Martínez Patiño, con 11 por ciento; luego Gloria Romero León, quien tiene ocho por 

ciento, y finalmente Daniel Ludlow Kuri con cero por ciento. 
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En el mismo portal se consulta a los participantes por qué partido votaría si hoy fueran las elecciones. En este apartado el 

PRI ocupa el primer sitio, con 70 por ciento, mientras que 11 por ciento de los cibernautas se pronunciaron a favor del 

PRD, 11 por ciento por el PAN y cinco por ciento por un partido independiente. 

Suena a todo volumen que la visita a Pachuca de la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, tiene el 
propósito de plantearle al dirigente estatal Pedro Porras la conformación de planillas de unidad y la 

necesidad de evitar alianzas con el PAN. 

Su postura contrasta con la del líder nacional Jesús Zambrano, quien coordinó la campaña de la ex candidata a la 

gubernatura de Hidalgo, Bertha Xóchitl Gálvez, y abiertamente ha apoyado las alianzas con la derecha. 

En medio de esta discrepancia de ideas, habrá que ver en qué termina la visita de Padierna, quien se ha empeñado en 

fortalecer al PRD y replantear los principios de la izquierda. (redacción, página de internet) 

Vía Libre-Deslinde… 

Una posible sorpresa en los comicios municipales de julio, puede ser Sergio Hernández Hernández, ex diputado federal por 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y ex secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), con orígenes priistas, que está cerca de ser candidato a la alcaldía de su natal 
Actopan, por el Partido Nueva Alianza (Panal). 

Marginado en la administración nuñista por apoyar en 1998 a José Guadarrama, tras mantener una buena relación con el 
gobierno de Jesús Murillo, sufrió la traición de su sucesor en el SNTE, Cosme Hernández Ortega, quien lo llevó a una 

confrontación con la corriente  de Moisés Jiménez Sánchez, que se apoderó del control del sindicato, que a la fecha tiene. 

En los comicios presidenciales de 2006, el PRD le propuso la candidatura a diputado federal por Actopan, que acepta 

derrotando al priista y ex secretario de Educación, Raúl González Apaolaza; sorpresivamente fue de los pocos candidatos a 
diputados que lograron mayor votación que el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, donde ganó la 

coalición PRD-PT-Convergencia. 

Prácticamente retirado de la política al terminar su periodo como legislador, sin afiliarse al PRD, en los últimos días se 

reunió con negociadores de Panal, y todo indica que Sergio Hernández, será su candidato panalista por su tierra natal, lo 
que de concretarse animará la contienda electoral, en esa municipalidad donde sólo en una ocasión el PRD ha logrado 

quebrar la hegemonía priista. 

Además este acuerdo recompone fuerzas en la Sección XV del SNTE, cuando la dirigencia está presionada por la presencia 

y aceptación entre un buen número de la base magisterial, del nuevo sindicato, ya que Sergio Hernández, representó la 
última década a la oposición institucional a la corriente elbista, encabezada por Moisés Jiménez. 

Sergio Hernández, si es postulado por Nueva Alianza, será fuerte contendiente para el candidato del PRI, con quien irá en 
coalición en una importante cantidad de municipios, pero no en varios estratégicos, que de acuerdo con las estimaciones 

de cada partido, pueden ganar por sí solos. (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica- Grillerias- GOTA DE PLATA En el teatro Gota de Plata cuadrillas de trabajadores dan los últimos 

toques al escenario para que el viernes rinda protesta como Gobernador Constitucional del Estado, José 

Francisco Olvera Ruiz. Al evento han confirmado su asistencia personalidades de la política nacional, así como líderes 
sociales, religiosos, deportistas y del mundo del espectáculo. El propio Francisco Olvera hace inspecciones personales para 

detallar hasta el más mínimo punto en la agenda de ese día.(redacción, pág. 02) 

La Crónica- Grillerias-  PRD Las alianza entre el PRD y el PAN en Hidalgo finalmente avanzaron, ya que luego 

de muchos comentarios en todas direcciones, está confirmado que irán juntos a la elección en 50 
ayuntamientos. El sol azteca convocó a una rueda de prensa para hoy en la cual se espera conocer el nombre 

sus candidatos en los otros 34 municipios. Además hoy vence el plazo para el registro de candidatos a los llamados 
“ayuntamientos reservados”, entre ellos Pachuca, que no es otra cosa más que aquellas localidades donde se levantará una 
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encuesta para conocer al perredista mejor posicionado entre el electorado. En Pachuca aún no se habían registrado ni el 

senador José Guadarrama ni el ex diputado federal, Isidro Pedraza. .(redacción, pág. 02) 

El Independiente- Acá entre nos - Sin duda, el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz y la ex candidata a la 
gubernatura Xóchitl Gálvez dieron ayer una muestra de tolerancia política. Sostuvieron un encuentro para cerrar filas en 

torno a una agenda de trabajo conjunta, que incluya propuestas de campaña de la alianza "Hidalgo nos une" y que 
formarán parta del Plan Estatal de Desarrollo de la próxima administración. ¡Qué diferencia con el góber quisquilloso!... (el 

reportero, pág. 03) 

El Reloj- Cuarto para la hora- El peor enemigo.  En el mayor de los casos son la mentira y la falsas promesas de 
actores políticos también falsos que sólo buscan el triunfo fácil y electorero, con una farsa de liderazgo ante un Estado de 

Hidalgo que pese a los programas de gobierno, persisten en muchas regiones, el hambre, la ignorancia, la desigualdad, la 
injusticia, el tráfico de influencias, el cacicazgo y el abuso de poder. Aquellos que son muchos y que se dicen priistas y que 

ya se sienten amarrados con las candidaturas del tricolor para la renovación de las alcaldías, sostienen una guerra sucia en 

que la unidad, sólo va a quedar en palabra. El peor enemigo de un priista, es otro priista; que con el ansia de alcanzar el 
poder, no les importa ser factor de fracturas del partido al que hasta este momento dicen amar con toda la pasión del 

mundo. En los municipios ya empezaron con la guerra de panfletos para desacreditar a tal o cual precandidato, y los 
trapitos al sol y hasta los que no son, los publican escudándose cobardemente en el anonimato.. Y cuando el aludido no fue 

elegido por el partido, fácilmente le pierde al amor que le juró al PRI y brinca como buen saltimbanqui a abandera las 

causa de un partido de oposición, sin importarle color ni ideología, con el mayor cinismo y desvergüenza. A las pruebas 
para demostrarlo. Parece que los hidalguenses estamos condenados a sobrevivir en un sistema político es una lucha 

encarnizada para obtener el poder a costa de satisfacer a grupos electoreros. Sólo le queda al pueblo un camino: el recurso 
del voto de castigo, como rechazo a los pésimos gobiernos de sus respectivos municipios. En esta ocasión no se debe ser 

cómplice al no ejercer nuestro derecho de votar o la nulidad del voto en blanco. El sufragio efectivo, nos dará la autoridad 
moral para pedir cuentas claras y rebatir las mentiras de los discursos huecos y los compromisos de campaña incumplidos. 

En el tablero hidalguense para la renovación de Presidentes Municipales, la partida se librará centralmente ente la coalición 

PRI, Panal, Verde y la dupla PAN, PRD; por lo que la alianza PT, Convergencia, no le va a impactar gran cosa a los 
ciudadanos. El mejor aliado del PRI, es Andrés Manuel López Obrador, con el debilitamiento de las izquierdas. No hay 

manera de hacerlo que modifique su actitud, primero está él, después él y al último él, está decepcionando a sus 
seguidores porque sigue con sus prácticas dictatoriales, y ha echado por la borda su abultado capital político, logrando 

dividir a la izquierda y dejar que aprovechen el resultado de las urnas, otros. Si bien es cierto como lo comenta Don Víctor 

Flores Olea, que el Nuevo Proyecto Alternativo de Nación de AMLO, pone el dedo en la llaga, donde denuncia lo que ya 
todos sabemos, pero que pocos nos atrevemos a decir: el mal uso de nuestros recursos naturales, la economía violentada y 

con una deuda externa impagable; en el caso del Estado de Hidalgo, se dice que es de nueve mil millones de pesos, aquí el 
gobierno de Olvera Ruíz, tendrá que buscar la forma de aminorarla y pedir las cuentas a quien sea necesario, el pueblo no 

puede cargar con ella. En el PRI, hay aparente unidad utilizando la zanahoria del presunto retorno a los Pinos, con la 
maquinaria forrada de mucho dinero y muchas mañas y con las mejores condiciones al propiciar el fraccionamiento del voto 

opositor. Como dice mi tía Eduviges en Tianguistengo: las mafias se fortalecen cada vez más, no olvides que a los santos 

se les santifica, a los beatos se les beatifica, y a las ratas se les ratifica. (Inocente Zúñiga Mercado, pág. 09) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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